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財爺明赴峇里出席財長會
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香港文匯報訊 財政司司長曾俊華明日將前赴印尼峇
里，出席亞太區經濟合作組織（亞太經合組織）財長會
議，其間由財經事務及庫務局局長陳家強署任財政司司
長。曾俊華將於星期六（21日）返港。
亞太經合組織財長會議是一個年度平台，讓各成員經濟

體就區域宏觀經濟和金融市場的發展，以及本土和區域政
策的優先次序，交換意見。

香港文匯報訊 據中通社報道，在「九一八

事變」紀念日前夕，新成立的香港監察日本軍

國主義復辟聯盟昨日公布調查結果顯示，

71.2%受訪香港市民表示擔心日本軍國主義有

復辟趨勢。

九成人最嬲日「避侵華罪行」

聯盟於今年8月中用音頻電話隨機抽樣成功

訪問了550名市民，發現90.9%受訪者對日本

政府「迴避侵華戰爭罪行」最感憤怒，其次

是「釣魚台問題上的表現」（84.2%）、「修改

和平憲法」（79.2%）和「閣員參拜靖國神社」

（77.3%）。

鑑於日本軍國主義有復辟跡象，香港監察

日本軍國主義復辟聯盟於今年6月開始籌組，

匯聚了一群教師、學生和商界人士，目前成

員約30人。上述調查是該聯盟成立後首次公

布的調查。聯盟當日還向記者披露，他們正

計劃籌備年底到日本靖國神社抗議。

團體擬赴靖國神社講侵華史

「如果經費許可，我們不是組識購物團去

日本，我們會組織去靖國神社進行歷史講解

工作，遞信抗議。」該聯盟主席何漢權感

慨，日圓貶值，很多人跑去日本購物，但甚

少有人組織學生到日本靖國神社門前講解日

本侵華歷史，以致新一代對這段歷史越來越

陌生。

「靖國神社是什麼？相信不少市民都不太

了解。但試想一下，如果德國教堂或紀念館

供奉希特勒，人們就會很清楚是非對錯。」

聯盟秘書謝炳堅在接受記者採訪時難掩憤

慨，放大聲音說：「日本靖國神社供奉的是

甲級戰犯，但今年日本內閣大批議員進行祭

祀，無視周邊地區的輿論壓力，這說明日本

政府承認供奉的甲級戰犯是戰爭英雄，軍國

主義有復辟的跡象。」

豁免港人公司釀營商不公

張炳良昨指出，印花稅條例只是非常時期的非常
措施，不建議豁免本地公司買家印花稅，是擔心股
權轉讓方式五花八門，稅局要動用很多人力去查
證，同時亦不想港人公司與其他公司稅務安排上出
現營商環境不公平，因此不會豁免本地公司買家印
花稅。
至於慈善團體可豁免利得稅，但不可豁免買家印

花稅（BSD），張炳良指出，若作出豁免可能導致
有人鑽空子，透過刻意成立慈善團體，假借名義買
樓以避稅；同時，若慈善團體獲免買樓付BSD稅，
亦要作出修例，以便慈善團體作出定義，亦要作出
全面監管，牽涉繁複，目前香港共有7,000間慈善團
體，根據現行稅務條例八十八條，慈善團體可獲豁
免利得稅。
張炳良稱，去年10月底出招後樓市一度回軟，但

今年首2月樓價每月再升2.7%，今年2月底再出招，

3月至7月樓價每月升幅才回落至0.4%。

石禮謙倡3年不賣可退稅

地產及建造界立法會議員石禮謙昨表示，會於下
周就條例草案提出修訂，包括建議以公司名義買樓
的香港人可以先付15%買家印花稅，3年內公司股
權及物業沒有易手，便可獲退回相關稅款，但他稱
非只為業界利益，而是顧及全港二手樓業主，因為
美國一旦退市，樓價下挫25%，負資產的影響會比
買不到樓人士的影響更大，但政府在議員作出修訂
前便以強硬態度，認為修訂買家印花稅條例不可
行。他表示，香港律師會亦指出，不豁免本港公司
買家印花稅會有一定漏洞，反映他與律師會的看法
一致，均為大眾利益㠥想。

王天予：不欲予錯誤訊息

運房局副秘書長王天予重申，無打算豁免任何公
司買家印花稅，但本港永久性居民有置業需求，因

此豁免本港居民是推出條例的原意。她表示，不希
望給予市場錯誤訊息，以為政府有放鬆措施空間，
以致削弱措施的成效。

張：貿然撤招衝擊將更大

另就有議員提出政府應就撤消辣招定下指標，張
炳良認為，現時市場憂慮樓市泡沫風險仍然存在，
加上預期樓價在低息環境下仍會上升，因此現時仍
為非常時期，透過增加購買成本，令樓市降溫，本
港樓市泡沫風險高，當局決心維護樓市平穩，貿然
撤銷措施，會對樓市帶來更大衝擊，因此現階段不
適宜撤招或減辣，社會上亦認同現時樓市處於非正
常狀態，因此，仍然需要實施買家印花稅措施。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民建聯立法會議員葛珮帆，早前聯

同學童車協會的代表，向地政總署

遞交請願信件，要求改善學童保姆

車泊位嚴重不足的問題，如領匯轄

下的停車場就是一個例子。地政總

署昨日回覆時強調，領匯作為業權

人及一所以商業原則運作的私人機

構，有權決定是否提出有關豁免申

請。

葛珮帆助保姆車申豁免

現時全港約有7,000多部小型巴

士，包括學童保姆車、復康巴士、

特別用途車輛等，但領匯只提供約

550個該類型車輛的泊位，其他停

車場的泊位亦極不足夠。地政總署

從覆件中指出，自2005年11月房委

員會分拆出售180項商業及停車場

設施予領匯後，領匯現為該等停車

場的業主，使用必須符合相關地契

的條款。

鑑於領匯早前不同意地政總署所

評估的豁免費，並提出上訴，後經

雙方磋商後，近日已完成審議上訴

個案。由於豁免費問題已解決，相

信有助領匯考慮透過更多的豁免申

請，更積極地靈活使用車位，除了

照顧相關地契指明的用家要求，也

善用暫時騰空的車位。

地政總署表示，領匯作為業權人

及一所以商業原則運作的私人機

構，有權決定是否提出有關豁免申

請。至於有關小型巴士、復康巴

士、特別用途車輛及學童保姆車停

泊位不足問題，由於涉及交通規則

事宜，會與運輸署跟進。

張炳良重申樓價仍高企 不設退市數字指標

辣招無意豁免 免被鑽空子

地署：領匯泊位有自主權

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）立法會昨恢

復審議買家印花稅（BSD）和額外印花稅

（SSD）的條例草案，多名議員要求當局微調

樓市辣招，主要是香港永久居民公司名義或慈

善團體可獲豁免繳BSD，並多次詢問是否有退

市目標。運輸及房屋局局長張炳良重申，目前

樓價仍高企，政府不會定下退市的數字指標，

亦不建議放寬港人公司名義及慈善團體豁免

BSD，政府不想予市場錯誤訊息，以為有放鬆

措施空間，削弱辣招成效及讓人鑽空子。

■香港監察日本軍國主義復辟聯盟昨日在記招上公布民調

結果。 中通社

■葛珮帆早前向地政總署署長遞信，要求增加小型巴士泊位。 葛珮帆供圖

■張炳良表示，不想予市場錯誤訊息，以為有放

鬆措施空間，削弱辣招成效。 資料圖片

■張炳良表示，目前樓價仍然高企，不會定下退市

的數字指標。圖為一名市民走過地產代理門外。

資料圖片


